

SUSCRIPCIÓN
Casas Ibáñez,
un mes, 0'50 ptas.
Fuera, un trimestre, 2 id.
PAGO ADELANTADO.
Número suelto, 15 cts.

LA VOZ DEL DISTRITO

Año VIII

Semanario regional manchego

Anuncios y esquelas de defunción á precios convencionales.
No se devuelven los originales, aunque no se publiquen.

Núm. 350

Redacción y Administración: Rosario, 11 «❖» Casas Ibáñez 11 Abril 1924 «❖» Franqueo concertado

Curso de Conferencias Culturales

La del día 5 de los corrientes estuvo á cargo del señor alcalde-presidente del Ayuntamiento don Miguel Pérez, ilustre médico que nos hizo pasar un rato agradable; pues á sus profundos conocimientos en materia de Higiene escolar, une sus grandes dotes de orador.

Empezó su trabajo, del que sacaremos alguno de sus hermosos pensamientos, saludando en un bonito exordio á la Presidencia, á las señoritas, señoras y caballeros que llenaban el salón y á los niños y niñas, de los que principalmente tratába en su conferencia que titulaba «El niño, la Escuela y los padres»; y con palabra galana nos dijo:

«Al hablar del niño hago la siguiente pregunta: ¿Quién es el niño?; y contesto de dos maneras. El niño es el ser más pequeño por

lo incapaz de atender á sí mismo, y después digo, el niño es lo más grande que existe dentro de la humanidad, porque en él tenemos puestas todas nuestras esperanzas; y porque en el trascurso del tiempo se ha de encargar de regir y gobernar los destinos de nuestra desgraciada y querida Patria.

»El niño al nacer trae consigo la alegría de los padres, y desde este momento se desarrolla un inmenso cariño, empezando á la vez los disgustos, los desvelos é inquietudes, procurando rodearle de toda clase de comodidades, aún privándose aquél muchas veces de lo más indispensable para la vida.

»En estas condiciones el niño crece y se desarrolla, hasta que á la edad de seis años ingresa en la Escuela y al hacerlo encuentra dos nuevos padres, el maestro que es el encargado de educarlo é ins-

truirlo y la Patria que le proporciona los medios necesarios para esa educación é instrucción». (Prolongados aplausos).

Después dió reglas higiénicas que se han de observar en la Escuela y condiciones que han de reunir los locales para que respondan á la alta misión á que se destinan. Del mismo modo hizo ver la necesidad de que las Escuelas cuenten con patios espaciosos y jardines, que además de contribuir al desarrollo material del niño, despierte el sentimiento de lo bello.

Recomienda el cuerpo de Exploradores y nos hizo ver sus ventajas para el individuo, para la familia y para la Patria.

En el punto de su disertación en que se refiere á los padres se expresó así: «Dije al principio que los padres tienen un gran cariño á sus hijos; pero que parece no

ser tan grande, en cuanto los abandonan al no mandarlos á la Escuela con el objeto de que por lo menos aprendan á leer, escribir y todo aquello de inmediata aplicación á los usos comunes de la vida. Que muchos lo único que hacen es mandarlos por algún tiempo y cuando empiezan á aprender algo los quitan para dedicarlos al campo, meterlos en fábricas ó talleres, en donde olvidan lo poco que aprendieron y aprenden lo que á su edad todavía no les hace falta por ir en perjuicio de su salud». (Grandes aplausos).

Con palabras llenas de vigor hace ver la tristeza de los jóvenes que se hallan en filas al ver que tienen que confiar á otros compañeros lo que quieren decir á sus padres y la de éstos al tener que buscar quien les lea las cartas del hijo amado.

Por último exhorta á todos los maestros á que se unan y parodiando al gran maestro, el malogrado doctor Moliner cuando pedía para su Sanatorio contra la Tuberculosis, recaben del Gobierno medios de enseñanza diciendo: «Dadnos medios de enseñanza y nosotros os daremos niños educados é instruidos».

Una tempestad de aplausos acogió estas últimas frases del orador, al que felicitamos por su gran conferencia en favor de la Escuela y del niño.

Acto seguido, nuestro querido director, el ilustre doctor don Cástor Mayoral, con frases galanas y del modo que sólo él sabe hacerlo nos dió á conocer al insigne literato, redactor de este semanario, don Antonio Viñolo Montes, del que nos leyó una poesía titulada «Canto á España», compuesta exclusivamente para ser leída en estos actos culturales.

La composición es excelente, tanto por su forma, sujeta á todas las reglas de la métrica, como por el fondo que es un inspirado é inimitable canto á la Patria, que el público escuchó con religiosidad y al que premió con una tempe-

tad de aplausos.

Sentimos en el alma no estar autorizados para su publicación que procuraremos recabarla al objeto de que pueda ser paladeada por todos nuestros lectores, que tanto aprecian los trabajos literarios del señor Viñolo Montes.
IPEIÉ.

El patriotismo en las Escuelas

IV

LA PATRIA CHICA.

El amor á la patria chica es algo innato en el corazón humano; un vivísimo sentimiento que rodea de prestigio los lugares que os vieron nacer. Sea cualquiera la suerte que el destino os depare, aunque os rodeen espléndidas ciudades; aunque os rodeen el lujo y la comodidad jamás, jamás, olvidaréis el pueblo donde corrieron vuestros primeros años. La campana que repiqueteó bulliciosa en vuestro bautizo; que acompañó, grave, á vuestros difuntos; que señaló la hora de las plegarias; que tañó, gozosa, en la fecha de las fiestas locales. ¡Ah, la patria chica!

¡Quién no la recuerda con intensa emoción!

Y si el afán de riquezas, ó los azares de la vida, os llevan en éxodo triste, á buscar el pan de la emigración, ¡cómo late vuestro pecho al acordaros de vuestra España, de vuestro Albacete, del pueblo que habéis habitado!

Yo quisiera despertar en vosotros, este sentimiento que, hoy latente, despertará mañana pujante para inspiraros grandes empresas; dejad que os presente, como modelo de lo que puede hacer el patriotismo para engrandecer á un pueblo, la historia de Albacete.

JOSEFA CURET.

INICIACIÓN

En una sensación de gozo y llanto, estremeciéndome mi existencia en calma, acabas de surgir como un encanto sobre el lago apacible de mi alma.

Ante la luz de tu hermosura ciega, mis miradas se hicieron tan febriles, que por doquiera me rodea el fuego de todos mis ensueños juveniles.

Al sentir el placer y la tortura de este amor rebosante de ternura, yo he grabado tu rostro sonriente.

Y lo he puesto, radiante de cariño, en mi sincero corazón de niño, y tras la comba de mi altiva frente.

MIGUEL BENITEZ DE CASTRO.

LA FIESTA DEL ARBOL

Como se esperaba; la Fiesta del árbol celebrada el domingo pasado en este pueblo ha resultado lucida y esplendorosa. Hasta el Sol que durante algunas semanas había brillado por su ausencia lució en este día, como si quisiera contribuir fulgente á la brillantéz de la fiesta.

No podía por menos.

Cuando de cultura se trata y cuando es en la Primavera la fiesta, en el tiempo que el gorjeo de los pajarillos ameniza y sobre todo cuando al árbol se dedica ¿qué podría faltar?

Nada.

Una buena armonía, un buen deseo de todos, un esfuerzo plausible y una fuerza de voluntad en el pensar y reeditar, tiene al fin que coronar el éxito.

Así, pues, ha sucedido.

¿Quién duda que, el día del domingo, fué de perenne recuerdo para el niño y la niña ibañés?

Diganlo sino las madres.

El niño que espera su banda confeccionada; la niña que prepara la suya y atormenta á la hermana por el codiciazo lazo; la hora de las tres que avanza; el deseo de llegar los primeritos á la puerta de la Escuela, porque así le mandó el maestro; la impaciencia de ver la bandera á la cabeza de las filas para emprender la marcha; todo, todo revela inquietud, desasosiego para los niños que desconocen lo que es la Fiesta del árbol.

La plaza mayor, que es de don Bonifacio Sotos, ofrecía magnífico aspecto. Los niños que desfilan con dirección al sitio designado; la Banda municipal que interpreta bonitas composiciones; las autoridades con el digno Delegado gubernativo que preside la fiesta, y, en los balcones, como macetas que los adornan, bonitas caras de niñas que cautivan y embelesan.

El pueblo en masa acompañó al festival. Todos, niños y niñas fueron haciéndose cargo de los arbolitos y terminado el acto, pueblo, niños y autoridades se congregaron en el Paseo de la Cañada, en donde hicieron uso de la palabra, el culto Delegado don Enrique Sánchez Casero; el alcalde don Miguel Pérez; don Cástor Mayoral, médico forense; don Pascual Faura maestro director de la Escuela graduada, y don Virgilio Pérez, administrador de Correos, quienes en brillantes párrafos hicieron resaltar la importancia del acto que por primera vez se realiza en este pueblo animando a los niños para proseguir en la obra emprendida, agradeciendo al pueblo su concurso y abogando porque fiestas como estas que tanto dicen en bien de los pueblos cultos se repitan con frecuencia.

Como nota simpática de esta fiesta hemos de consignar el ejemplo de altruismo dado por el médico don José Sánchez, quien después de dedicar calurosas frases a los niños, ensalzando la importancia del acto que se celebraba, presentó al auditorio a los niños Pas-

cual Villena Borja y Amalia Tolosa Villena a quienes corresponde por su comportamiento en la Escuela, durante el mes de Marzo por sus cualidades, por su bondad y por su aplicación los dos premios instituidos por él con tan noble fin.

Después, la merienda infantil. De doble mérito (valga la frase) porque además de lo que en sí representaba el valor de la misma, une el de que les fué entregada por bellas y distinguidas señoritas de la localidad.

Felicitémosles, siempre la mujer, dechado de virtudes, realza con su presencia todo festival.

Y como final de fiesta, en el Ayuntamiento, se obsequió a los maestros, autoridades y Banda de música con pastas y licores, pasando después al «Círculo Liberal», donde se improvisó lucido baile.

MALA G.

De Alborea

Conferencia de don Juan Mañas.

(CONTINUACIÓN)

Yo quisiera que esos aplausos que me prodigáis, pronto se convirtieran en obras, para que trabajando todos unidos lleguemos a arrancar de raíz de nuestra Sociedad la ignorancia y el analfabetismo, teniendo todos conocimiento perfecto de nuestros deberes y derechos de ciudadanos.

Los niños que tuvieren padres y Escuela, van por los caminos que suelen ir los que bien formados en su principio,

tienen caudal de conocimientos y de máximas para dirigir sus vidas y refrenar sus pasiones. Los que descuidados por la autoridad Paterna y por el Estado no pisaron ningún centro de enseñanza, tienen que ir por donde van los que han crecido en el arroyo y se han lanzado a la Sociedad, llenos de concupiscencias y malos hábitos; malos hábitos y concupiscencias que han crecido sin que nadie lo estorbase, como crecen los árboles, se reproducen y multiplican sus ramas en la tierra desconocida por el leñador.

Pero, ¡ah!, me diréis vosotros, es que puede ocurrir que dos niños vayan a la Escuela y trascurridos que sean unos cuantos años el uno sea un criminal y el otro un santo. Si, de la Escuela salen los sabios, los héroes, los artistas, los santos y a veces Lombres malos.

De la Escuela sale un Nerón, que mata a su madre y recrea su vista, cuando incendia la Ciudad de los Césares y un Constantino, derrotando a las orillas del Tiber, los últimos restos del impío Magencio, enarbolando su glorioso estandarte sobre el Trono de los sangrientos Emperadores romanos. De la Escuela sale Isabel de Inglaterra, sentándose en un Trono que no es suyo y poniendo en manos de los verdugos la cabeza de María de Stuardo, mártir y santa, é Isabel la Católica, surcando todos los mares con sus intrépidos marinos y teniendo en sus manos el globo terrestre. De la Escuela finalmente sale aquella mujer que arrastra por el lodo, atadas al carro

de su belleza escandalosa, la virtud y la inocencia, pudredero andante que contamina y mancha cuanto toca y una Teresa de Jesús que después de sembrar la semilla santa, de Instituciones benéficas y salvadoras, pasa su immaculada vida en el éxtasis de un amor que le hace degustar las mieles y duizuras que se saborean en la Patria de nuestros ensueños.

Y, ¿cuál es la causa, señores?

Entre varias que pueden influir después que el niño haya salido de la Escuela bien formado, la primera y más eficaz, no puede ser otra, sino que no se le educó bien; que la educación fué incompleta. Que se pusieron todos los cuidados en ilustrar el entendimiento, almacenando en él lo bueno y lo malo y se dejó completamente abandonada la voluntad a sus caprichos é ilusiones. Por eso siempre he creído que uno de los más grandes errores de la enseñanza de nuestra época, ha sido, preferir como ha preferido la educación del sentimiento, del corazón, de la voluntad, que deberá ser la más delicada de las educaciones, ya que el sentimiento es el punto por donde la idea tiene que pasar antes de convertirse en obra y si el sentimiento es bueno purifica la idea mala y si la idea es buena la hermosa y embellece, siendo la voluntad más que el entendimiento la que nos impulsa a lo bueno ó nos hunde en el vicio.

La ilustración del entendimiento en el hombre, es una forma indeterminada, de la que se ha de valer la voluntad en la

lucha de la vida; y cuando esa ilustración no se ha encauzado ni purificado al pasar por la voluntad, sólo sirve para causar los más espantosos desastres. Es el cuchillo que yo puedo emplear movido por un sentimiento de caridad, para cortar un pedazo de pan y darlo al pobre harapiento, que se acerca á la puerta de mi casa y que otro puede emplear para cometer un homicidio, atentando en contra de la familia, de la Sociedad y de Dios á quienes pertenece esa vida. Es el fuego que yo puedo utilizar para calentar una taza de caldo y llevarla al enfermo que se encuentra postrado en el lecho de la miseria y del olvido y otro puede utilizar para incendiar las propiedades de su vecino, acumuladas á fuerza de trabajos y sudores. Es el telégrafo, del que yo puedo usar en beneficio del Comercio y de la Industria y otro utiliza, para comunicar al mundo una falsa noticia sensacional que trastorna los valores públicos y puede ocasionar la bancarrota Nacional ó el hundimiento de poderoso imperio.

La instrucción por sí sola, es como el astro de la noche, que para nada vale sin la influencia benéfica del Sol.

Educar no es desarrollar los músculos del hombre, dejando libres y desenfrenados los apetitos concupiscentes; educar no es acumular en el entendimiento conocimientos científicos y tornar la memoria en libros de andante caballería con cuentos de las mil y una noche; educar, según mi humilde entender, es armonizar el comercio entre el

cuerpo y el alma, de tal manera, que ni se monopolice la salud ni haya falta de inteligencia. Educar es, poner al niño en el camino del bien, del orden y de la justicia para que cumpla su fin y no sea menos que el árbol que nació para dar fruto y espontáneamente lo da, el pez que nació para navegar por las ondas y navega y el pájaro, que nació para cantar en la enramada y regocijado canta.

Educar cristianamente, religiosamente, debe ser el fundamento de la primera enseñanza; y de este modo brotarán en día no lejano, las brillantes fulguraciones de áureas esperanzas, la regeneración de la Patria, el triunfo definitivo del Magisterio, que cual esplendoroso Sol, iluminará el mundo de las inteligencias, para que huyan presurosas las fatídicas sombras de un analfabetismo que nos deshonorra y envilece ante las naciones cultas y progresivas del mundo.

El poder de la Escuela.

El sabio y el santo P. Manjón, fundador de las Escuelas del Ave María de Granada, dijo: «Que la Escuela lo puede todo, pero es cuando todo es Escuela para la perfección; cuando el sacerdote educa en el templo y en la calle, el amo en la fábrica, el propietario en su finca, el oficial en su Cuartel, el padre entre sus hijos, el legislador legislando; el escritor escribiendo y todo el que sepa, valga ó pueda algo, empleándolo en mejorar, ayudar y levantar á sus semejantes».

Ya lo habéis oído; para que la enseñanza sea eficazmente educadora, todos

tenemos que ser maestros; porque si la fábrica quita, lo que dió la Escuela, si el ingeniero ridiculiza lo que el sacerdote predica, si el escritor combate lo que se aprendió en el seno de la familia, si lo que los unos plantaron, lo cortan los otros, la educación es imposible; los esfuerzos de los padres, sacerdotes y maestros serán estériles y sin éxito. Todo buen ciudadano debe estar interesado, en la obra magna que los educadores de la niñez y de la juventud han tomado sobre sus hombros y para que esta obra sea fecundísima ha de contribuir á consolidarla con sus palabras y con su ejemplo.

Si todos los españoles fuéramos, positiva y eficazmente solidarios de una buena educación, nuestra nación sería una nación ideal; desaparecerían los criminales y los antipatriotas; la propiedad y los derechos serían inviolables; no habría que lamentar sediciones, ni huelgas, ni turbulencias, ni atropellos, ni nada como no fuese lo que de todo punto es inevitable como defección humana ó como nota característica de un destierro que forzosamente ha de regar el llanto de los hombres.

Fuentes de corrupción.

Permitidme que llame seriamente vuestra atención sobre tres fuentes venenadas, que brotaron hace algunos años en todas las capitales de España, cuyas impuras aguas, han pasado por los pueblos y ya llegan á las insignificantes aldeas, produciendo resultados delectóreos y causando la muerte del sentido

ético de las multitudes. Particularmente los niños y los adolescentes sucumben en tropel, destruyendo la buena semilla, que el triple Magisterio de la niñez depositó en sus almas inocentes y candorosas.

Estas fuentes son: La pornografía, el cinematógrafo y la invasión de malas doctrinas por medio del libro, de la novela y del periódico impio.

El que no se haya detenido frente á los kioscos y escaparates de la inmensa mayoría de las librerías, no puede formarse una idea de las abundantes publicaciones pornográficas que allí se exhiben con cínica tranquilidad; publicaciones que indefectiblemente han de servir de alimento funesto y venenoso á niños y adolescentes cuyos espíritus mueren en flor, agostados por la lascivia que destruye el porvenir de la raza y apaga las luces de la inteligencia.

Ya era hora, que como se viene haciendo desde algunos meses en algunas capitales, se procediera en todas partes á la detenida inspección de esas librerías y de esos centros en donde se exponen desvergüenzas intolerables que causaron grave daño á la Sociedad.

El cine, también está necesitadísimo de que la censura actúe con eficacia en la exhibición de películas, como se hace en la libre Norte-América, impidiendo que se proyecten escenas innobles que pervierten á las muchedumbres y son la causa de que se relajen vínculos sagrados y surja en la infancia una prematura precocidad que asusta y aterra por los males que presagia.

¿Y qué diremos de la invasión de malas lecturas? Estoy plenamente convencido, que la inmensa mayoría de los horrendos crímenes que en estos últimos tiempos se han perpetrado, no han reconocido otra causa que las malas lecturas.

Yo no sé qué concepto tendréis vosotros, de la Prensa y de las librerías; yo tengo un concepto elevadísimo. Para mí la Prensa es la palanca del mundo de las ideas; palanca más poderosa que la de Arquímedes, porque si él, teniendo un punto de apoyo, hubiera podido llegar á mover el mundo, con esta palanca se puede purificar, transfigurar. Con la Prensa el pensamiento humano toma alas para recorrer los hemisferios y ganó prenda de inmortalidad. Para mí una librería es un centro de ilustración, de saber, de fomento literario y científico. Una librería es un potente foco de luz eléctrica cuyos rayos disipan á gran distancia la obscuridad de la noche. Pero, señores, seamos razonables; que la librería y la Imprenta sirvan para el bien y no para el mal; que propaguen la verdad y no la mentira; que sean propulsores de la civilización y no de la barbarie.

En nombre de los niños, os pido que pronto sequéis esas fuentes impuras. Levantemos murallas de granito entre la inocencia y esos focos de corrupción y maldad. De esta manera hacéis familia, hacéis Sociedad, hacéis Patria, legaréis á vuestra descendencia una generación sana, fuerte y buena que podrá lle-

var á nuestra querida España al penáculo del progreso, de la civilización y de la gloria. (Estruendosa ovación).

(CONTINUARÁ)

De los trabajos que se publican en este periódico responden sus autores.

CORRESPONDENCIA DE

"LA VOZ DEL DISTRITO"

Albacete.—Señor don M. A.— Espere pronto envío de su encargo, no haciéndolo hoy por no estar enterados de la fecha en que se publicó.

Valencia.—Señora doña N. L.— El anuncio puede insertarse en primera plana abonando un 25 por 100 más.

Hellín.—R. «Ideales». — Muy gustosos correspondemos á los deseos de ustedes, habiendo hecho el envío en paquete certificado.

Alcalá.—Señor don J. T. M.— Con fecha 31 de Diciembre último fué extendido el recibo y su importe de 7'20 pesetas no lo hizo efectivo su pariente; le agradeceremos mucho aclarar pronto esto.

TODOS FUMAN

MI PAPEL

por su calidad y precio, siendo el primero y

UNICO ESTUCHE

que por dedicar sus cubiertas á publicidad puede ofrecer al público sin merecer su clase

100 HOJAS

y una artística fototipia al final, por

10 CENTIMOS

Pida usted siempre «MI PAPEL»

NECROLOGIA

Ha fallecido en Casas de Juan Núñez, tras penosa enfermedad, don Emilio Serrano Segovia, el cual desempeñaba la secretaría judicial de Jorquera.

Su muerte ha sido muy sentida por la bondad de su carácter, pues siempre se ganó el aprecio de cuantos le trataron.

Descanse en paz el malogrado señor y acompañamos en su justo dolor á toda su distinguida familia.

CORRESPONSAL.

VOCES DE LA SEMANA

Ha llegado en automóvil de Alicante nuestro querido amigo el comandante de Infantería don Enrique Pozuelo.

También ha llegado de Albacete en compañía de su distinguida esposa el recaudador de Contribuciones y amigo nuestro don Gregorio Castillo.

—Han permanecido en Albacete don Francisco Jara Villena, don Francisco Valiente, don Alejo Pérez, doña Claudia Cuesta, don Gabriel Pérez, don Dalmiro García, don Francisco Jara Vizcaino, don Martín Valiente y don Matías Pérez.

—Tuvimos el gusto de saludar á don Fructuoso Cuenca, reputado comerciante de Albacete; á don Nolasco García, oficial de secretaría del Ayuntamiento de Fuentealbilla; á don Emilio Cano Sáez y don Desiderio Pérez, de la Rivera de Cubas (Jorquera); á doña Josefa López y su encantadora hija María Moreno en compañía de las simpáticas señoritas Eladia y Enedina Valero, Margarita Gualda, Rufina Martínez, don Juan Valero Rodenas, y á don Enrique Villena y don Carlos Cuesta acompañado de su bellísima hija Teresa, de Alborea.

—Permanecieron entre nosotros don Damián Henares y don Pascual P. Villanueva, cultos maestros nacionales de Abengibre y Alborea respectivamente; don Guillermo Blázquez, don José Limiñana, don Casto Richart don José Ortega y nuestro paisano don Antonio Jara, aventajados estudiantes que cursan sus estudios en Valencia.

—Ha dado á luz con toda felicidad un precioso infante la esposa de nuestro estimado amigo don Francisco Gómez. Enhorabuena.

INJUSTICIA SOCIAL

Hombre: Puedes cometer todos los delitos, si triunfas ó eres rico; la Sociedad lo admite.

Yo, no.

Mujer: Puedes cometer todos los delitos del amor; la Naturaleza los admite.

Yo, también.

Hombre que estás en la cárcel: Yo te disculpo y perdono; los delitos no son tuyos.

Son de la Sociedad.

Mujer que estás en el fango, yo me descubro ante tí: no es tuya la culpa; es de los hombres.

Una Sociedad que lleva á los hombres á la cárcel y á las mujeres al lupanar, no es justa.

Rosendo NAVARRO.

Perfumería GAL

MADRID

Recomendamos á Vd. adquiera nuestros productos en el establecimiento de

GOBERNA HERMANOS

Esta Casa vende á los precios que marca nuestro catálogo. Serán legítimos y estarán en buen estado. Desconfíe de los que puedan ofrecer á precios más reducidos.

Si queréis vivir bien con los maridos, lavad con jabón «FARO» los vestidos y si así no se aplacan sus quimeras, probad alguna vez con el «TIJERAS» pues en todos los sitios que han probado les ha dado excelente resultado.

Representante: ANTONIO GARCÍA TOMÁS.-Requena

Nuestro Mercado

Azafrán, 275 ptas. libra
Habichuelas, 1'20 id. kilo.
Azúcar, 1'90 id. id.
Arroz, 0'70 id. id.
Garbanzos, 1'20 id. id.
Jabón, 1'40 id. id.
Bacalao, 2'10 id. id.
Carne, 3'50 id. id.
Tocino, 4'00 id. id.
Pan, 0'52 1/2 id. id.
Aceite, 2'00 id. litro.
Vino, 3'25 id. arroba.
Patatas, 2'50 id. id.
Cebada, 8'00 id. fanega.
Candeal, 19'50 id. id.
Trigo, 18'50 id. id.
Harina, 57 ptas. los 100 kilos.

CLÍNICA

MÉDICO-QUIRÚRGICA
Calle de Fuente Grande, número 4.—FUENTEALBILLA

MÉDICO DIRECTOR

Don Salvador González Beltrán

MEDICINA Y CIRUGÍA
ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS
MATRIZ Y PARTOS
ENFERMEDADES SECRETAS

HORAS DE CONSULTA } DE 10 Á 12 MAÑANA
DE 5 Á 6 TARDE
CONSULTA GRATUITA PARA ENFERMOS
POBRES DE SOLEMNIDAD DE 5 Á 6 TARDE.

Gabriel Pérez

Procurador de los Tribunales

En esta Imprenta se confecciona toda clase de impresos á una ó más tintas.-Esmero y prontitud en los encargos. Venta de tarjetas postales. Se admiten encargos de sellos de Cauchú.

Recibos de todas clases

Tinta Pelikan

ANTES DE HACER SUS IMPRESOS visite esta Casa.

LA VOZ DEL DISTRITO

SEMANARIO REGIONAL MANCHEGO

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Casas Ibáñez, un mes	0'50
Fuera, trimestre	2'00
Un año	7'20

PAGO ADELANTADO

Leed La Voz del Distrito

GOBERNA HERMANOS
CASAS IBÁÑEZ

Tejidos. Paquetería
:: y Quincalla ::

MUEBLES

“VILLA ALEGRE”

Molino Yesero (movido por electricidad) de Pascual G. Alegre
ENTRE LAS CARRETERAS DE CUENCA Y ALBACETE

CASAS IBÁÑEZ

Grandes existencias.

Precio, 15 céntimos Arroba.

LAS BARRACAS

Descalzo y Viuda de Villena

Torcidos de Algodón propios para
fabricación de géneros de punto,
colores sólidos y Negro inde-
structible.—Puntillas, Bordados y
Hules de todas clases.

Llop, 8, 10 y 12.—VALENCIA

LA LIBERTAD

ULTRAMARINOS
VENTA DE VINOS, LICORES Y JARABES

Único depositario para esta región de
las acreditadas cervezas marca *Aguila*
y *Estrella Dorada*

ANSTASIO RODRIGAS Cañada, núm. 18

SUCURSAL

Esquina de la calle de don Luis Barcala
y paseo del General Ochoando.

CASAS IBÁÑEZ (ALBACETE)

TINTA DE LA VILLE DE PARIS

La mejor que se conoce.—Se vende en esta imprenta

Molino Moderno Aceitero

— de —

Ricardo Carrión Luján

Eras de Alcalá del Júcar

Ha quedado abierto al pú-
blico, el que encontrará un in-
mejorable servicio y muhas co-
modidades. Gran prensa de cua-
tro columnas, pudiendo exprimir
de cuatro á doce fanegas

EL BLANCO Y NEGRO

ALMACEN DE PAQUETERIA Y MERCERIA

Antonio Parra Sambronero

Plaza del General Espartero, núm. 1
y San Agustín, 24

Sucursal: Plaza Mayor, núm. 1

ALBACETE

EN ESTA IMPRENTA

se admiten encargos de encuadernación

Fábrica de Harinas.-Gabaldón y Cuéllar

CASAS IBÁÑEZ (ALBACETE)

Venta de Harina, Harinilla y Salvados de insuperable calidad
En esta fábrica también se muele del público, por fracción de 20
fanegas en adelante.

Se compran trigos á precios corrientes

Para ofertas dirigirse: en Villamalea, á Justo Martínez, en Navas
de Jorquera, á Aurelio Rabadán y á dicha fábrica.

ESTA RECONOCIDO por el público en general que los mejores **Chocolates**
son los de Alvarruiz, de Tarazona de la Mancha

ANTONIO VALIENTE

Fábrica de Tejas, Ladrillos, Baldosas y
Baldosín —Venta de Cementos

CASAS IBÁÑEZ

HIJOS DE ANTONIO JARA

Tejidos del País y Extranjeros

Fábrica de Alcohol de Vino

CASAS IBÁÑEZ

LA CATALANA

CONFITERIA, PASTELERIA Y REPOSTERIA
Gran surtido en mermeladas, frutas confitadas y toda
clase de confituras.—Precios muy reducidos.—Se admiten
toda clase de encargos :: GENERAL OCHANDO, NÚM. 20
PEDRO BLESÁ JIMENEZ.—CASAS IBÁÑEZ.

Armando Ródenas, sastre

Maestro Aguiler, 1-2.º.—VALENCIA

Ofrece al público sus servicios y pone en conocimiento del mismo que, con el fin de atender á la numerosa clientela de su difunto hermano político, se propone hacer dos viajes al mes por esta región, sirviendo los encargos que se le hagan con la prontitud que se le exijan.

Residencia en Casas Ibáñez:

Calle de Don Andrés Ochando, núm.9

“LA SENDA”

POR

DON JOAQUÍN SALVADOR ARTIGA

INSPECTOR JEFE DE 1.º ENSEÑANZA DE

ESTA PROVINCIA

Es un libro original, de orientaciones pedagógicas que conviene conozcan los maestros nacionales.

Se vende en esta librería al precio de 750 pesetas ejemplar.

FARMACIA
DEL LICENCIADO

DON G. CHILLERON
CASAS IBANEZ

FABRICA DE HARINAS

DE

ANGEL CUENCA

VILLAMALEA



Venta de Harinas, Harinillas y Salvados, inmejorables.

Servicio al público moliendo de 20 fanegas en adelante

Molino de piedra «Esmeril» para piensos; molienda 20 fanegas por hora y deja la harina á gusto del cliente.

Compra de trigos en dicha Fábrica y en el Molino de

Alcalá del Júcar

El que más anuncia más vende. Por eso debéis anunciaros en las columnas de este semanario, comerciantes

SIEMPRE SON LOS MEJORES

CAFÉS, CHOCOLATES, THÉS, BOMBONES Y CAMELOS

LOS QUE EXPENDE LA CASA

TUPINAMBA ÚNICO representante en Valencia:

JOSE GRIÑAN.—DERECHOS. 3 (frente á la tienda de las Ollas)

LA MODERNA

H. DE LEONARDO GARCIA

Calzado de todas clases
Especialidad en la medida

CASAS IBANEZ

GRAN FABRICA

DE

MOSAICOS HIDRAULICOS

DE

Antonio López Cívar

BAJO LA DIRECCIÓN DE

FRANCISCO VIDAL

Grandes existencias en todo lo concerniente á este ramo.

Calle de Serrano Alcázar (antes de los Baños) núm. 38.—ALBACETE

Antonio Celdrán Durán

Fabricante de Alpargatas
GRANDES EXISTENCIAS
CONFECCIÓN ESMERADA
Caravaca (Murcia)

TERCERO

CASA DE VIAJEROS

Concepción, 18

ALBACETE